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2021年第一批次被评议部门突出问题及整改方案确定

6部门14个整改重点问题公开
淄博3月27日讯 为确保

政府部门（单位）专项工作评议
第一批次被评议部门突出问题
整改落实到位，增强整改落实
透明度，提升评议工作成效，3
月25日，淄博市人大常委会主
任会议第八十九次会议研究通
过了2021年第一批次被评议

部门突出问题及整改方案。
2月26日，淄博市十五届人

大常委会第四十四次会议票决
确定淄博市教育局、市民政局、
市自然资源和规划局、市住房
城乡建设局、市卫生健康委、市
市场监管局为第一批次被评议
部门。

按照《淄博市人大常委会
2021年评议工作方案》要求，
淄博市人大常委会分别成立
了专项调研组，对上述6个部
门工作进行了认真调研，并综
合淄博市人大常委会信息化
监督子系统数据分析和12345
政务服务热线受理的群众集

中投诉问题，对每个被评议部
门选择确定2至3个突出问题
作为年度整改重点问题，6个
被评议部门共14个整改重点
问题向社会公开，并转交被评
议部门进行整改，欢迎社会各
界、各级人大代表和广大人民
群众予以监督。

淄博市教育局

一、需要加快教育资源提质
扩容工程的问题

随着城镇化进程的加快和
“全面二孩”政策入园入学高峰
的到来，城镇适龄入学人数增长
迅速，配套学校建设相对滞后，
学位供需矛盾日益突出，还不能
很好地满足人民群众“就近入
学、上好学”的愿望，需要抓紧实
施教育资源提质扩容工程。

二、学校课后服务需满足群
众多样化需求的问题

小学生尤其是低年级小学
生放学时间与家长下班时间存
在“时间差”,学生放学后的看护

“空档期”和校外托管机构质量
的良莠不齐，给家长带来很大困
扰，亟需强化措施，整体提升学
校课后服务质量，着力帮助家长
解决后顾之忧。

三、符合条件的中小学体育
场馆设施需向社会全部开放
的问题

当前学校体育场馆设施的
教学属性和社会健身要求不相
匹配，学校体育教学时间和社会
开放时间存在一定冲突，服务运
行的公益性和保障支持政策尚
未平衡，导致学校体育场馆设施
面向社会提供服务不足，未能满
足人民群众健身需求。

淄博市民政局

四、群众反映社会救助政策
分散、不方便求助的问题

目前困难群众的救助政策
除涉及民政部门的低保、特困供
养、临时救助外，还有医疗、教
育、就业、住房、灾害、事故等50
余项，分散在若干部门。面对各
种救助项目，困难群众弄不清楚
怎么办、去哪里办，不方便求助。

五、为老年人助餐服务资源
有效供给不足的问题

全市60岁以上老年人口超过
104万，老龄化程度加快，城乡老
年人助餐服务需求日益加大，目前
全市已建成的59处长者食堂还不
能完全满足老年人的有效需求，
需要加快布点规划和建设步伐。

淄博市
自然资源和规划局

六、突破用地保障瓶颈，
解决工业用地低效利用
问题

2019年以来，国家实行
“增存挂钩”（将新增建设用
地计划指标分配与存量建设
用地消化相挂钩）等政策保
障用地，新增建设用地指标
使用限制条件多，年度新增
建设用地指标与实际需求数
量差距较大，加之耕地后备
资源严重匮乏，建设用地占
用耕地占补平衡落实困难，
经济社会发展项目用地保障
难。但同时作为重工业城
市，淄博历史上设立的工业
用地多，开发利用比较粗放，
节约集约利用程度不高，由
于产业结构调整，部分工业
用地已闲置多年，存量较大，
充分挖掘可有效破解用地保
障瓶颈。

七、全面提升不动产登记
服务水平，推动民生项目
落地实施问题

不动产登记工作与群众
切身利益密切相关。2020
年，12345热线转市自然资源
和规划局办理的投诉件中，
不动产咨询类129件，排在所
有转办件的第2位，其中要求
开发商在约定期限内提前办
理不动产证及解决历史遗留
问题办理不动产登记手续的
转办件居前两位。同时，在
调研中发现，省“一网通办”
平台已经实现了网上办理不
动产转移登记、网上缴纳税
费，但未开通水电气网上协
同过户业务，没有给群众提
供更好的房屋过户登记便利
条件。

淄博市
住房城乡建设局

八、棚户区老旧小区失修失
管、市政配套设施不完善、
社区服务设施不健全的
问题

城市棚户区、老旧小区
改造是一项重大民生工程，
关乎群众利益和城市形象，

是顺应群众美好生活需要
的迫切要求。随着城镇化
快速发展，部分棚户区和老
旧小区出现失修失管、市政
配套设施不完善、社区服务
设施不健全问题，离群众高
品质生活需求差距较大，需
要用好改造政策、资金，进
一步改善人居环境，提升城
市形象。

九、加强和改进住宅物业
管理工作方面的问题

物业管理事关群众生活
品质，事关城市安全运行和
社会稳定。多年来，由于历
史的原因，城市老旧小区成
为城市管理的薄弱环节，与
新建小区相比，存在环境脏
乱差、社会秩序差问题，严重
影响群众生活品质和城市形
象。与此同时，物业管理方
面还存在物业企业服务理念
有待提升、物业管理人员的
素质不高、服务意识不够强
等问题。

淄博市卫生健康委

十、基层卫生服务能力需
要加大提升力度的问题

淄博市基层，特别是滩
区和偏远山区，农村群众看
病难、看病远的问题还比较
突出，主要体现在基层卫生
服务能力还不够强，基层医
疗机构设施普遍陈旧，一些
自 然 村 还 没 有 独 立 卫 生
室等。

十一、医疗机构便民服务
不能满足群众需求的问题

看病群众在重视诊疗技
术的同时，还关注看病过程
是否方便、规范、温馨等，看
病时间短、等候时间长，医疗
机构内设科室有些标识不明
显，看病群众跑腿多，部分医
护人员与看病群众沟通时态
度冷漠，看病群众感觉医疗
机构缺乏“温度”的现象还比
较突出。

淄博市市场监管局

十二、上市食品质量安全
进一步提升的问题

食品安全关系民生，对
上市食品是否安全、吃得是
否放心，社会高度关注。目
前还存在食品生产经营企
业食品安全主体责任落实
不到位、学校（幼儿园）食堂
食品安全操作不规范、农贸
市场（批发）市场食品快检
覆盖面不够等问题，上市食
品 质 量 安 全 有 待 进 一 步
提升。

十三、消费维权机制不畅、
维权难的问题

随着我国经济发展阶段
变化和经济结构转型升级，
消费在经济增长中的引领和
能动作用越来越明显，而且
消费新业态新模式不断涌
现，呈现出快速发展势头。
淄博市市场监管局成立后，
市场监管职责领域不断扩
大，涉及市场监管领域投诉
举报数量逐年快速增长，
2018年12062件，2019年
20886件，2020年32128件，
消费纠纷解决难度增大，消
费维权体制机制还需进一步
健全完善。

十四、企业信用监管机制
有待完善，未真正实现“守
信企业无事不扰”的问题

市场监管部门监管执法
工作任务繁重，部分领域有
重复检查的现象，一定程度
上增加了企业的负担；企业
信用分类机制不完善，对守
信企业未真正实现“无事不
扰”；过多强调信用约束、信
用惩戒，指导企业加强信用
管理、提高竞争力工作有待
提升。

大众日报淄博融媒体中
心记者 任灵芝 通讯员
夏侯成哲 张灿 刘衍钊

2021年第一批次被评议部门整改重点问题
张店公安分局
组织开展警营开放日活动

盾牌操表演
无人机展示
真帅！

淄博3月27日讯 3月
27日上午，张店公安分局
组织开展“我为群众办实
事、增进警民鱼水情”———
警营开放日活动，邀请张店
区各级人大代表及群众代
表28人，到张店公安分局
进行参观座谈。受邀代表
一行到张店公安分局特警
大队观看了盾牌操表演以
及无人机、摩托车展示，到
合成作战中心观看了主题
汇报片并现场观摩，随后到
会议室参加集体座谈会。

张店公安分局党委委
员、政工室主任耿现清代表
张店公安分局党委向参会
代表作了专题汇报，指出：
近年来，在张店区委、区政
府和淄博市公安局的坚强
领导下，张店区公安机关以
习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，认真贯
彻落实中央决策部署和省、
市、区委工作要求，坚持人
民满意标准，强基层打基
础，做强主责主业，落实全
面从严治党管警，为淄博中
心城区经济社会发展营造
了良好的政治社会环境。

目前全国政法系统正
在开展队伍教育整顿，张店
公安分局将严格按照部署
安排，重点对照近年来队伍
发生的问题，围绕重点问
题，对执法守纪情况进行

“大查摆”“大体检”；围绕群
众反映强烈的执法突出问
题开展执法大检查，对发现
的问题，对账销号，立行立
改；坚持铁腕执纪，以零容
忍的态度，坚决清除害群之
马，推动党风警风持续好
转。同时欢迎参会代表及
广大群众对分局工作存在
的问题提出宝贵意见和建
议，共同为建设平安幸福和
谐张店作出应有的贡献。

参会代表们表示，通过
此次活动，进一步加深了对
公安队伍的客观了解，对全
体公安民警担当尽责、无私
奉献的工作精神表达敬意
和感谢。代表们也结合自
身实际建言献策，对张店公
安今后的工作提出了宝贵
意见和建议。

大众日报淄博融媒体
中心记者 任灵芝 通讯
员 许红

受邀代表一行观看摩托
车展示等。


